

¡ALTO A LA VIOLENCIA EN EL CATATUMBO! COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA Bogotá D.C., 17 de febrero de 2025.

El **Polo Democrático Alternativo hace un llamado urgente a un cese inmediato de la violencia perpetrada por grupos armados ilegales en la región del Catatumbo**. La situación que vive esta región de Colombia es alarmante y requiere la atención inmediata de las autoridades y de la comunidad internacional.

Según la Organización de las Naciones Unidas (ONU), desde el pasado 16 de enero, los enfrentamientos han afectado a aproximadamente 80.000 personas, de las cuales más de 52.000 se han visto forzadas a huir de sus hogares y comunidades, principalmente hacia Ocaña, Cúcuta, Tibú y Hacarí. Además, alrededor de 19.000 personas enfrentan restricciones a su libertad de movimiento y más de 8.600 permanecen en confinamiento sin posibilidad de desplazarse. Entre los afectados se encuentran más de 47.000 niñas, niños y adolescentes.

Atrapadas en el fuego cruzado entre grupos armados ilegales, miles de personas han tenido que huir con lo puesto, mientras que muchas otras permanecen confinadas sin acceso a la asistencia humanitaria. La declaración del "estado de conmoción" por parte del presidente Gustavo Petro y el despliegue de unidades militares de reacción rápida en Ocaña, Norte de Santander, demuestran la gravedad de la crisis. Sin embargo, la ruptura de las negociaciones de paz con el ELN el pasado 17 de enero genera una preocupación adicional sobre el futuro de los esfuerzos por alcanzar una solución pacífica y duradera en la región.

Ante esta situación, el **Polo Democrático Alternativo insta al Gobierno colombiano a redoblar los esfuerzos para encontrar soluciones estructurales a la crisis en el Catatumbo.** Esto implica no solo una respuesta inmediata para la protección de la población civil, sino también la implementación de estrategias integrales que aborden las causas profundas del conflicto y que prioricen el diálogo como herramienta fundamental para alcanzar la paz.

De igual forma, hacemos un llamado a los grupos armados ilegales a cesar de inmediato las hostilidades que han llevado al desplazamiento masivo y al confinamiento de miles de personas en el Catatumbo. Es imperativo que se respete la vida y la dignidad de la población civil, en especial la de niñas, niños y adolescentes, quienes están sufriendo las peores consecuencias de esta crisis humanitaria.

Desde el Polo Democrático Alternativo reiteramos nuestro compromiso con la defensa de la vida, la paz y los derechos humanos, y nos sumamos a los esfuerzos para exigir que las instituciones del Estado brinden soluciones efectivas y duraderas a la grave situación que enfrenta la región del Catatumbo.

Hacemos un llamado URGENTE a la comunidad internacional y a las organizaciones humanitarias para que continúen prestando asistencia a las víctimas de esta crisis y apoyando las iniciativas de paz y desarrollo en el territorio.